

Procès-verbal de la sixième assemblée du conseil de quartier de Maizerets tenue le lundi 3 juin 2024 à 19 h, au Centre Monseigneur-Marcoux, 2025, rue Adjutor-Rivard

PRÉSENCES

Membres avec droit de vote

Mme Marie-Hélène Deshaies	Présidente (2025)
M. Martial Van Neste	Vice-président (2025)
Mme Liane-Clarisse Mouchon	Secrétaire (2026)
Mme Joséphine Hénault	Trésorière (2025)
M. Sébastien Boisvert	Administrateur (2026)
Mme Claudia Larochelle	Administratrice (2026)

Membre sans droit de vote

M. Claude Villeneuve	Conseiller municipal du district de Maizerets -Lairt
----------------------	--

IL Y A QUORUM

AUTRES PRÉSENCES

Mme Anne Pelletier	Conseillère en consultations publiques à la Ville de Québec
--------------------	---

Outre les personnes mentionnées, 3 personnes assistent à la rencontre.

Ordre du jour

- 24.06.1 Lecture et adoption de l'ordre du jour
- 24.06.2 Adoption du PV de mai
- 24.06.3 Points de suivi
- 24.06.4 Grève des bibliothèques
- 24.06.5 Période du conseiller municipal
- 24.06.6 Période de questions des citoyen·nes
- 24.06.7 Plan d'action
- 24.06.8 Logo et stratégies de communication
- 24.06.9 Enjeux d'aménagement ?
 - Place Maizerets
 - Tramway
 - Enjeux de circulation et de sécurité routière : questionnaire Accès Transports viables
- 24.06.10 Vie communautaire
 - Retour Fête des voisin·es
 - Rendez-vous Limoilou
 - Carte graphique des commerces (financement regroupement des gens d'affaires et logo du CQM)
 - Liste organismes du quartier
- 24.06.11 Tour des comités
 - Comité NCH
 - Table de concertation vélo
 - Travaux boulevard d'Estimauville - baie de Beauport
 - Comité de verdissement
 - Limoil'air
 - Comité vigilance GMR-Incinérateur (CVGMR)
 - Retour assemblée publique
 - Table citoyenne Littoral Est
- 24.06.12 Du nouveau ?

Frigo-partage ; murales ; InnoVitam et consultations de la Canardière ; dossier Dufferin-Montmorency : boulevard urbain et 3e lien ; terrain de l'ancien Centre communautaire Mgr Marcoux ; forêt urbaine Lairet-Maizerets ; terrains Hydro-Québec Henri-Bourassa
- 24.06.13 Trésorerie
 - Paiement secrétaire
- 24.06.14 Varia
- 24.06.15 Levée de l'assemblée

Procès-verbal

24.06.1 LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Mme Marie-Hélène Deshaies ouvre la séance à 19 h 00.

Un point « grève des bibliothèques » est ajouté à l'ordre du jour.

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'adopter l'ordre du jour de la rencontre du 3 juin 2024.

24.06.2 ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DE MARS ET D'AVRIL

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'adopter le procès-verbal de l'assemblée du 6 mai 2024.

24.06.3 POINTS DE SUIVI

Festival brasseurs et artisans de la Ville de Québec

M. Sébastien Boisvert mentionne avoir eu un retour, mais qu'il est trop tôt dans l'organisation pour discuter de la collaboration avec le conseil de quartier.

24.06.4 GRÈVE DES BIBLIOTHÈQUES

Mme Liane-Clarisse Mouchon trouve dommage la grève des bibliothèques qui perdure depuis 3 mois. La bibliothèque représente un service essentiel pour beaucoup de personnes, notamment des personnes à faible revenu dans notre quartier.

Mme Marie-Hélène Deshaies ajoute que la bibliothèque Marie-Claire Blais est la plus utilisée pour les services internet et que donc la grève prive les citoyens du quartier d'un service essentiel.

Mme Liane-Clarisse Mouchon contactera le conseil de quartier du Vieux-Limoilou pour connaître leur position sur ce dossier. M. Martial Van Neste ajoute qu'une marche en appui au personnel des bibliothèques aura lieu le 8 juin 2024.

RÉSOLUTION 24-06-22

Considérant la grève dans les bibliothèques de Québec qui s'étire depuis le 1er mars dernier,

Le conseil de quartier exprime sa préoccupation auprès de la Ville concernant le nonaccès à la majorité des bibliothèques depuis plus de 3 mois, et notamment à la bibliothèque du quartier, Marie-Claire Blais, et exhorte à un règlement rapide du conflit. Les bibliothèques sont un service essentiel de la Ville : pour l'utilisation d'Internet, en particulier pour toutes les personnes qui n'y ont pas accès chez elles (dont les personnes à faible revenu) ; pour l'emprunt de documents, notamment pour les familles, les activités culturelles qu'elle propose et l'ensemble des autres services qu'elle fournit. À ce titre, elles auraient dû être traitées de manière prioritaire par la Ville. Il est regrettable que la culture soit ainsi laissée de côté et non traitée comme un service essentiel par la Ville (qui a un rôle central comme bailleur de fonds, et est à ce titre intervenue dans les négociations). Les bibliothèques devraient ainsi être considérées à l'avenir comme un service essentiel, et la Ville faire tous les efforts en son pouvoir pour régler les différends et continuer à offrir ce service aux citoyen.nes.

Ce nonaccès des habitant.es est d'autant plus vivement ressenti à Maizerets que nous avons été privé.es de bibliothèque durant des mois déjà en 2022-2023 (avec les travaux de Marie-Claire Blais), et que la bibliothèque joue un rôle capital dans le quartier : en effet, il s'agit de la bibliothèque du

réseau qui est la plus utilisée du réseau pour les points de service Internet. Maizerets compte en outre de nombreuses familles, pour lesquelles la bibliothèque Marie-Claire Blais est un lieu très important, où elles aiment passer du temps, pour les activités offertes et les espaces aménagés pour les enfants, qui leur permet d'avoir accès à des livres, les encourageant ainsi à lire et à se cultiver.

24.06.5 PÉRIODE DU CONSEILLER MUNICIPAL

Activité de reconnaissance de l'implication bénévole

M. Claude Villeneuve rapporte que mercredi dernier a eu lieu l'activité annuelle de reconnaissance du bénévolat dans les organismes reconnus par la Ville de Québec. C'était un spectacle de Gregory Charles au Centre Vidéotron et 8 000 billets ont été distribués.

Odeur forte non identifiée

M. Claude Villeneuve mentionne avoir vu plusieurs publications sur le groupe Facebook « Les voisins de Maizerets » concernant une odeur très forte dans le sud du quartier. Plusieurs hypothèses sont soulevées : le centre de biométhanisation qui a vécu un bris d'équipement le 5 mai, les travaux d'excavation à la Baie de Beauport qui ont libéré une quantité significative de biogaz ou bien l'usine de traitement des eaux usées. C'est une odeur particulière décrite comme ressemblant à celle du navet pourri.

M. Villeneuve demande aux personnes présentes de signaler l'occurrence de cette odeur au 311 pour que la situation soit documentée. Il nommera cette préoccupation au prochain CVGMR. Il ajoute que le traitement des eaux usées devrait faire partie du mandat du comité de vigilance, car c'est une matière résiduelle.

Un administrateur propose de faire deux publications sur la page Facebook du conseil de quartier : une sur le problème de transport et l'autre sur le problème d'odeur. La publication suggérera aux citoyens de rapporter la situation au 311. Mme Claudia Larochelle s'en chargera. À la proposition d'un administrateur, elle fera, dans un deuxième temps, un tutoriel pour l'utilisation de l'application mobile du 311. La Ville de Québec n'a pas d'outil à cet effet. Mme Anne Pelletier enverra à l'ensemble du conseil de quartier une résolution rédigée par le conseil de quartier du Vieux-Limoilou concernant les problèmes d'odeurs qu'il rencontre également, à titre d'exemple.

24.06.6 PÉRIODE DE QUESTIONS DES CITOYENS ET CITOYENNES

Échantillonnage à l'incinérateur

Un citoyen s'exprime sur les techniques de calcul du nombre d'échantillonnages qui devrait être faits à l'incinérateur. Cette norme s'applique à l'ensemble des industries couvertes par le règlement pour l'assainissement atmosphérique.

Q : Est-ce possible de venir faire une présentation sur la notion d'échantillonnage en septembre au conseil de quartier ou bien d'organiser une rencontre exclusivement sur ce sujet avec le conseil de quartier de Lairet et du Vieux-Limoilou ?

Mme Liane-Clarisse Mouchon ajoute que cet enjeu a déjà été abordé avec le BAPE, notamment sur le nombre d'échantillonnages requis, mais aussi sur le meilleur moment dans l'année pour le faire.

Mme Marie-Hélène Deshaies propose au citoyen de continuer ses démarches avec les deux autres conseils de quartier et de communiquer avec nous pour confirmer la formule de la présentation.

Installation rue-vélo sur de la Ronde

Un citoyen se questionne sur la pertinence des blocs d'atténuation de la circulation et des répercussions que cela génère sur la rue Champfleury.

Q : Est-ce qu'une évaluation de l'impact sur la circulation avant et après sa mise en place pourrait être effectuée ?

R : Cette mesure est censée être temporaire le temps du chantier de l'hôpital et de la fermeture de la piste cyclable. Compte tenu du nombre d'échos citoyens à ce sujet et le territoire affecté et les conséquences sur la sécurité routière, le conseil de quartier est d'accord de demander un suivi de l'impact de cette mesure d'apaisement.

M. Martial Van Neste s'assurera du suivi avec la Table de concertation vélo, la Ville de Québec et le citoyen. Il est rappelé à l'ensemble des personnes présentes de continuer de faire des plaintes et commentaires au 311 afin de documenter la problématique et de légitimer l'analyse.

À la question d'une administratrice, le citoyen répond que lors de l'installation, les premières semaines sont difficiles, car personne n'est au courant. Cela demande un temps d'adaptation.

RÉSOLUTION 24-06-23

Le conseil de quartier demande à la Ville de Québec de réaliser une analyse d'impact sur l'aménagement de la vélorue et de ses aménagements sur la rue de la Ronde qui a pour effet l'augmentation de la circulation automobile sur l'ensemble des rues résidentielles avoisinantes.

Espace canin

Une administratrice lit le courriel d'une citoyenne concernant un projet d'espace canin dans le secteur de Maizerets. Mme Liane-Clarisse Mouchon lui répondra en établissant la communication entre la citoyenne et Mme Anne Pelletier, car les réglementations pour les espaces canins rendent impossible la tenue d'un projet du genre au parc Bardy.

24.06.7 PLAN D'ACTION

Quelques modifications sont apportées par les membres du conseil de quartier. La version proposée convient à l'ensemble des membres du conseil d'administration.

SUR UNE PROPOSITION D'UNEMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'adopter le plan d'action 2024-2027 du conseil de quartier de Maizerets.

Mme Joséphine Hénault et Mme Claudia Larochelle collaboreront à la création d'une version pour diffusion publique sur les réseaux sociaux et sur Monlimoilou.

24.06.8 LOGO ET STRATÉGIE DE COMMUNICATION

Logo

Mme Claudia Larochelle reviendra en septembre avec une proposition complète, mais pense diffuser un questionnaire pour que les citoyens proposent des idées.

M. Martial Van Neste soulève une inquiétude face à une impression d'éternel recommencement pour la démarche de création d'un logo du conseil de quartier.

M. Sébastien Boisvert alimentera les critères pour la conception d'une matrice pour que les impressions du logo soient simples. M. Martial Van Neste énumère que les critères esthétiques et de contenu devraient être simples, dans un format particulier, facilement imprimable et représentatifs du quartier.

Mme Marie-Hélène Deshaies ajoute qu'avant de diffuser le questionnaire, il faudra mettre sur pied le comité de sélection.

Stratégie de communication

M. Sébastien Boisvert travaillera cet été à une analyse stratégique ayant pour but d'améliorer la visibilité du conseil de quartier, à faible coût. Un suivi sera effectué en septembre.

24.06.9 ENJEUX D'AMÉNAGEMENT

Place Maizerets

M. Martial Van Neste a relancé les personnes responsables. Il est en attente d'un retour pour établir un calendrier de rencontre. Dès qu'il a un suivi, Mme Liane-Clarisse Mouchon et lui-même iront les rencontrer.

Tramway

Le conseil de quartier attend le rapport de la CDPQ Infra concernant le réseau structurant à Québec. L'annonce devrait sortir d'ici la mi-juin. M. Martial Van Neste s'assure d'être dans la chaîne des personnes et des organisations qui suivent le dossier de près. Il s'assurera que Mme Marie-Hélène Deshaies est également dans la chaîne d'informations. Il est convenu qu'au besoin, Mme Marie-Hélène Deshaies ou M. Martial Van Neste peuvent prendre la parole au nom du conseil de quartier. Si quelque chose de surprenant est annoncé, le conseil de quartier sera d'abord contacté par courriel avec une mention de réponse urgente demandée.

Enjeux de circulation et de sécurité routière

Questionnaire Accès transports viables

Le conseil de quartier avait octroyé une somme d'argent à Accès transports viables sur le sentiment de sécurité et ses éléments clés. Les résultats du questionnaire devaient être diffusés auprès des résident.es du quartier. M. Martial Van Neste devra contacter Accès transports viables, car il n'est pas en mesure d'accéder à la version du questionnaire qu'il détient.

Projets d'affiches sur la sécurité routière

Mme Joséphine Hénault annonce que le conseil a reçu 200 affiches qui seront distribuées. Les personnes qui ont construit le projet sont rendues à déterminer les meilleures stratégies de distribution. Certaines affiches seront distribuées lors d'une activité de rue-école. Mme Marie-Hélène Deshaies réitère l'importance que l'ensemble des écoles du quartier en aient près d'elles. Mme Claudia Larochelle confirme qu'il y aura une représentation dans tous les « sous-quartiers » de Maizerets et qu'elles s'assureront d'avoir des points de chute dans chacun d'eux. Elles documenteront la diffusion des affiches dans un tableau pour s'assurer que l'ensemble du territoire est couvert.

24.02.10 VIE COMMUNAUTAIRE

Retour Fête des voisins et voisines

Mme Claudia Larochelle, Mme Liane-Clarisse Mouchon et M. Sébastien Boisvert ont visité trois fêtes de voisins à vélo samedi dernier pour présenter le conseil de quartier. L'expérience a été très positive. Les résident.es connaissaient le conseil de quartier, mais moins le mandat. Les membres du conseil présent.es ont pu présenter les projets. Cette présentation a entraîné un intérêt à s'impliquer pour le quartier par les résident.es. Mme Claudia Larochelle ajoute que c'est motivant de constater que les projets sur lesquels le conseil travaille répondent vraiment aux besoins des citoyens du quartier. Ils sont restés en moyenne une heure par fête.

Mme Liane-Clarisse Mouchon ajoute que ce serait intéressant de garder l'idée du concert à la fin de la fête des voisins pour rassembler tout le monde, mais que l'organisation devrait être pensée des mois à l'avance. M. Martial Van Neste remet en question le financement de cette activité et mentionne qu'il faudrait réfléchir à une formule de financement différente, car le budget d'initiatives ne peut subventionner un projet récurrent. Mme Marie-Hélène Deshaies conclut en disant que la formule et le financement associé reviendront au prochain ordre du jour.

M. Claude Villeneuve ajoute que le district Maizerets-Lairet est celui avec le plus de demandes de fermeture de rues pour les fêtes de voisins.

Rendez-vous Limoilou

Mme Liane-Clarisse Mouchon remplacera Mme Marie-Hélène Deshaies sur le comité de gestion. La nouvelle coordonnatrice est Mme Nancy Desharnais qui a de l'expérience en développement des communautés.

Carte graphique des commerces (financement regroupement des gens d'affaires et logo du CQM)

M. Martial Van Neste relancera la propriétaire du Oui oui café pour lui expliquer les procédures pour démarrer un regroupement des gens d'affaires. La démarche doit venir des commerçants et le conseil de quartier ne peut porter cette démarche. Mme Marie-Hélène Deshaies ajoute qu'il faudrait demander pourquoi le logo du conseil de quartier n'est pas sur la carte graphique alors qu'il a soutenu financièrement l'initiative.

Liste organismes du quartier

Mme Liane-Clarisse Mouchon confirme que la liste est déjà dans le Google Drive du conseil de quartier. Il faudrait vérifier qu'il est toujours à jour. Elle rappelle l'intérêt d'aller le consulter si le conseil de quartier souhaite faire appel à une ressource particulière. Le fichier Excel contient des onglets par type d'organisme.

24.06.11 TOUR DES COMITÉS

Comité NCH

M. Martial Van Neste rapporte que ses propositions pour les stationnements écoresponsables ont été retenues et analysées. La Société québécoise des infrastructures ignorait l'existence de ces normes. L'information a été envoyée à l'ensemble des spécialistes. En octobre, il y aura la prochaine rencontre et Mme Liane-Clarisse Mouchon souhaite également y participer. Lors de la présentation du grand plan environnemental, M. Van Neste demandera quels sont les indicateurs de suivi. L'ensemble de la maçonnerie du côté « soins critiques » doit être retiré, car les supports en métal n'ont pas été galvanisés.

Table de concertation vélo

La prochaine rencontre aura lieu bientôt. M. Martial Van Neste fera le suivi de la solution non acceptable sur le boulevard d'Estimauville. Il retournera prendre des photos. Mme Marie-Hélène Deshaies mentionne qu'il n'y a plus de signaleurs, mais bien des blocs de béton pour éviter que les citoyens traversent. M. Martial Van Neste apportera aussi le point de l'analyse d'impact de la rue-vélo sur de la Ronde.

Comité de verdissement

Mme Joséphine Hénault rapporte que le conseil de quartier était présent à la conférence de presse pour l'annonce des 500 arbres plantés cette année par le Front commun.

Les citoyens ont été invités à participer à la recherche sur le recensement des arbres sur les terrains privés, via la page Facebook du conseil de quartier.

Limoil'air

Mme Joséphine Hénault annonce que les capteurs sont actuellement en train d'être changés pour avoir deux années supplémentaires de données disponibles. Il y a plusieurs projets de recherche dans différentes universités qui utilisent ces données. Elle a également participé à une entrevue dans le cadre d'une étude sociologique sur les perceptions.

Comité vigilance GMR-Incinérateur (CVGMR)

La rencontre du comité prévue à la fin mai est remise à jeudi. L'assemblée publique annuelle a eu lieu le 9 mai en format hybride. Il y a eu une présentation du mandat et du plan de travail du comité, une présentation du suivi des émissions de l'incinérateur, des travaux d'amélioration et des pratiques de gestion des opérations. Une présentation du centre de biométhanisation et des faits saillants 2028-2023 du Plan de mise en œuvre du Plan métropolitain de gestion des matières résiduelles a été faite. Il y a eu plusieurs questions et interventions des citoyens.nes.

Reprenant les propos de plusieurs citoyen.nes assistant à l'assemblée publique, Mme Liane-Clarisse Mouchon propose une critique des choix de présentation du bilan de la Ville de Québec. Elle souligne que la présentation devrait être neutre et faire attention de ne pas essayer de valoriser outre mesure les choix faits par la Ville. Elle rapporte aussi que les actions doivent aller au-delà de la responsabilité individuelle et travailler davantage en collaboration avec les entreprises ou sur des actions collectives par exemple. Lors de la prochaine rencontre avec le comité, l'échantillonnage et les odeurs dans le quartier seront abordés.

M. Claude Villeneuve ajoute qu'il faut s'assurer que l'assemblée publique n'est pas une présentation du Service de gestion des matières résiduelles, mais bien du comité de vigilance. Il retient qu'il faut travailler sur l'analyse de la performance énergétique de l'incinérateur et améliorer les pratiques de tri des matières avant l'incinération, sachant très bien que certaines matières ne brûlent pas, sans remplacer le tri fait par les citoyen.nes.

Mme Liane-Clarisse Mouchon conclut en ajoutant qu'une présentation sur les types d'analyses faites sur le digestat sera effectuée à l'automne.

Table citoyenne du Littoral Est

La rencontre avec Mme Maude Mercier-Larouche a été réalisée et un plan préliminaire a été déposé. Une rencontre avec les partenaires aura lieu le 7 juin afin de brasser à nouveau les idées. Les partenaires sont divisés par pôle de travail, par exemple le pôle alimentaire solidaire ou bien sur des ateliers collaboratifs. Une rencontre du comité de travail aura lieu en octobre pour se pencher sur le développement et la conversion du garage municipal.

Mme Marie-Hélène Deshaies invite à nouveau le conseil à noter le 27 et 28 septembre à leur agenda pour le forum populaire sur les enjeux du quartier. Elle rappelle la programmation qui s'est précisée depuis.

Finalement, elle annonce que la Table est à la recherche d'un local dans le secteur. La Table participera également à la campagne « Passe-moi ton bail » dans les prochaines semaines afin d'inciter les locataires à remettre une copie de leur bail aux prochains locataires pour aider la contestation des augmentations abusives de loyer.

24.06.12 DU NOUVEAU ?

Rue-École

Mme Claudia Larochelle annonce que grâce aux parents motivés, elle a pu, comme mère et administratrice du conseil de quartier, solliciter l'école pour refaire cette initiative cette année. Les parents ont pu compter sur le soutien de la Ville pour l'installation des interdictions de stationner et l'équipement nécessaire. Il y a eu une première fois le 31 mai, puis il y en aura deux autres le 7 et le 14 juin. La première a bien été, mis à part un enjeu avec l'autobus scolaire.

Les résultats du sondage du projet-pilote ont été présentés aux parents bénévoles. Les résultats du sondage seront demandés à la Ville pour consultation et diffusion. Présentement, la Ville n'a aucun plan pour pérenniser le projet-pilote. Puisqu'il n'y a pas de porteurs de projet, il est impossible de voir si le projet continuera dans le temps.

Vision des quartiers de la Canardière

Mme Marie-Hélène Deshaies demande un suivi de ce dossier. Mme Anne Pelletier mentionne que l'adoption de la vision finale aura lieu en juin. S'il y a des changements, ce serait très mineur, car en cas de changement majeur il faudrait retourner en consultation publique. Le conseil de quartier s'inquiète de l'augmentation de l'objectif en matière de logements sociaux demandée mais non obtenue jusqu'ici, objectif qui, dans la forme présentée initialement, garde le quartier dans une situation de crise. Mme Anne Pelletier explique qu'une vision sera transversale à l'ensemble, mais ne donne pas le détail des projets qui seront réalisés. Elle demandera à la personne responsable d'obtenir le document final pour le transmettre au conseil de quartier.

Terrains Hydro-Québec Henri-Bourassa

M. Sébastien Boisvert mentionne que l'appel d'offres est suspendu et se questionne sur les raisons.

M. Claude Villeneuve soumet l'hypothèse qu'un acheteur institutionnel aurait acquis le terrain. Ce dossier est à suivre.

Dossier Dufferin-Montmorency : boulevard urbain et 3^e lien

Un administrateur demande ce qu'est la définition d'un boulevard urbain. M. Martial Van Neste, avec l'aide d'un citoyen présent, explique qu'un boulevard permet d'accueillir beaucoup de circulation, mais que comparativement à une autoroute, il vise la réduction du trafic, une vitesse plus basse et une perméabilité pour les piétons et cyclistes, ainsi que la possibilité d'en sortir pour les automobilistes.

24.06.13 TRÉSORERIE

Paiement secrétaire

RÉSOLUTION 24-06-24

CONSIDÉRANT la résolution du 5 février 2024 pour le tarif annuel ;

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'autoriser le paiement de 110 \$ à Mme Anne-Sophie Verreault pour la rédaction du procès-verbal du 3 juin 2024.

24.06.14 VARIA

Projet de recherche sur les consultations publiques

M. Martial Van Neste annonce que les membres de tous les conseils de quartiers recevront un questionnaire pour documenter leurs impressions sur les processus de consultations publiques. Il encourage l'ensemble des membres du conseil d'administration à le remplir. C'est un questionnaire

d'une dizaine de questions touchant toutes les dimensions de l'expérience au conseil de quartier et basé sur les meilleures pratiques.

Points de suivis

Mme Joséphine Hénault demande que lors de la prochaine rencontre une mise à jour du tableau de suivi des résolutions soit réalisée.

24.06.15 LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever la séance à 21 h 00.

La prochaine assemblée ordinaire du conseil de quartier aura lieu le lundi 9 septembre 2024.

Mme MarieHélène Deshaies
Présidente

Mme LianeClarisse Mouchon
Secrétaire

Annexe — Suivi des résolutions

Aide-mémoire — Suivi des résolutions courantes (en gris, suivi complété)			
No, sujet, procès-verbal	Destinataire	Demande ou recommandation	Suivi
24-06-23	Ville	Réaliser une analyse d'impact sur l'aménagement de la vélo-rue et de ses aménagements sur la rue de la Ronde qui a pour effet l'augmentation de la circulation automobile sur l'ensemble des rues résidentielles avoisinantes.	En attente
24-06-22	Ville	Exprime sa préoccupation à l'égard du nonaccès aux services de la bibliothèque et presse l'importance d'un règlement rapide du conflit.	En attente
24-05-20 – Suivi projet rue-école	Ville	Un retour officiel sur l'analyse du sondage du projet de rue-école et sur ses intentions pour assurer la pérennité du projet.	En attente
24-05-18 – Entraves et détournements du corridor du Littoral et parcours des anses	Ville et MTQ	1.La mise en place d'un feu de circulation cycliste pour la traverse du boulevard d'Estimauville. 2.L'aménagement immédiat avec des cônes orange, une piste bidirectionnelle entre le corridor du littoral et l'accès à la piste du littoral ainsi qu'une signalisation pour les cyclistes et aussi pour les automobilistes.	En attente
23-09-46 - reconduction programme de mobilisation à la sécurité routière - nov. 23	Ville	Que la Ville reconduise le programme, augmente le montant de la subvention et permette plus de latitude	En attente
23-08-37 - Plantation d'arbres, oct. 23	Ville	Que la Ville présente sa stratégie de replantation, compte tenu des nombreux abattages	En attente -
23-08-36 - Terrains HQ Henri Bourassa, oct. 23	Ville	Que la Ville se porte acquéreuse du lot 39-03929 (terrain HQ à l'angle de la 42e Rue)	La Ville ne sera pas acquéreuse ?
23-05-28 — Projet commun de sécurité routière, mai 23	Conseils de quartier	Désignation d'un représentant de Maizerets au comité de projet commun	Mme Hénault ou un autre membre du conseil y participera.
23-05-27 — Innovitam, débat public, mai 23	Ville	Suspendre les travaux et tenir un débat public sur le projet de déploiement d'une zone d'innovation dans le quartier.	En attente.
23-05-06 — Place Maizerets, mai 23	Ville	Tenir une rencontre d'échanges sur l'avenir de la place suite à son regrettable démantèlement.	À voir cet automne pour une rencontre avec Nature Québec. À suivre.
23-05-05 — Maizrêve, demande de subvention, mai 23	Ville	Analyser la demande de subvention de projet d'initiative dans le cadre de l'édition 2023 de Maizrêve.	Aucun projet d'initiative ne sera déposé.
23-05-24 — Ave de Villebon et projet de tramway, mai 23	BPT	Analyser l'argumentaire citoyen et les alternatives proposées et faire part des résultats au conseil de quartier	Rencontre avec le Bureau de projet le 21 juin.

23-05-23 — Lettre d'appui, mai 23	Nature Québec	Appuyer les projets de ruelles vertes aux fins de subvention de l'organisme	Aucune lettre n'est requise pour des soutiens de moins de 5 000 \$.
23-03-18 — École des Jeunes-du-Monde, rue école, mars 23	Ville	Demande pour fermer la rue Georgette-Lavallée au début juin 2023 pour la tenue d'un événement de type rue-école	L'événement rue-école a été tenu le 1 ^{er} juin 2023. Un succès.
23-02-13 — Convention d'aide financière de la zone d'innovation, fév. 23	Ville, MESI	Désigner un membre de la communauté et un membre expert en urbanisme sur le comité de mise en œuvre de la convention d'aide financière Ville-MESI	Demande transmise. En attente d'une réponse.
23-02-12 — Réflexion CVAP, fév. 23	Conseils de quartier	Rencontrer les conseils impliqués pour discuter du manque de transparence et élaborer une stratégie commune.	La rencontre a eu lieu. La mobilisation se fera autour des rapports produits par l'étude MEMS.
23-02-11 — Opinion, révision des pratiques, fév. 23	Ville	Appui et demande d'expérimenter les budgets participatifs tels que promus par le Centre d'écologie urbaine.	À suivre.
23-01-02 - Données sur la qualité de l'eau, janv. 23	Ville	Rendre disponible les données de qualité de l'eau sur le territoire de la Ville	La Ville et le Port vont publier les données pour le bassin Louise.
23-01-01— Bain portuaire, janv. 23	Ville	Contribuer aux coûts d'opération notamment des surveillants-sauveteurs	25 mai 23, la Ville a signé une entente de 115 000 \$ avec le Port de Québec (BE2023-034).
22-CA-37 — Domaine Beauséjour, enquête, déc. 22	OMHQ	Enquêter sur les pratiques d'entretien préventif (longues pannes d'ascenseur).	Accusé réception (janv. 23)
22-CA-30 — Projet de sécurité routière 21, nov. 22	CA	Engagement financier pour publier le questionnaire réalisé par ATV.	À suivre.
22-CA-28 — La Canardière , InnoVitam, nov. 22	Ville	Tenir un débat public sur les 15 terrains contaminés et suspendre les activités d'InnoVitam pendant la consultation.	En attente.
22-CA-24 — Ateliers sécurité écoles primaires, oct. 22	CA	Autoriser 1 000 \$ pour des ateliers sur les enjeux de sécurité autour des écoles Jeunes-du-Monde et Dominique-Savio	Peut-être transféré dans le projet de rue-école. À Suivre.
22-CA-14 — Promenade SDC Phase IV, mai 22	Ville, CCNQ	Mettre en œuvre la phase IV du parc linéaire avec des accès conviviaux.	En attente. L'annonce a été faite le XX et le Conseil de quartier était présent.
22-CA-07 — Zone innovation Littoral Est, contamination, fév. 22	Ville	Informar le conseil de l'état des travaux et de la contamination des 15 terrains	En avril, le conseil est convié à la Table d'acteurs clés (mai 22). À suivre.
22-CA-03 — Cible de canopée, janv. 22	Ville	Augmenter la cible de canopée à 40 % et ajuster la Vision de l'Arbre 2015-2025	Le SPAE estime que 40 % est hors critères. Pour la ville, la cible est de 35 % (mai 22). Relance à faire (sept. 22).

Légende : ATV Accès Transports viables ; BPT Bureau de projet du tramway ; CA Conseil d'administration du conseil de quartier de Maizerets ; CCBQ Commission de la Capitale nationale de Québec ; CVAP Comité de vigilance des activités portuaires ; MEMS étude « Mon environnement, ma santé », Direction de la santé publique de la Capitale Nationale ; MESI ministère de l'Économie, de la Science et de l'Innovation (actuellement Ministère de l'Énergie et de l'Innovation, MEI) ; OMHQ Office municipal d'habitation de Québec ; Promenade SDC Promenade Samuel-De Champlain ; SPAE Service de la planification de l'aménagement et de l'environnement